



# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Blois, le 26 juin 2023

# Journée internationale contre l'abus et le trafic de drogues : les services de l'Etat mobilisés tout au long de l'année pour lutter contre ce fléau

À l'occasion de la journée internationale contre l'abus et le trafic de drogues organisée le 26 juin, le préfet de Loir-et-Cher et la procureure de la République saluent le travail remarquable réalisé par les services répressifs territoriaux pour lutter contre ce fléau.

Chaque jour, la lutte contre le trafic de drogue mobilise les effectifs de la police nationale, de la gendarmerie nationale, des douanes, de l'autorité judiciaire et de l'administration pénitentiaire et de tous les services de l'État. Les opérations sur les points de deal et le bilan des saisies de drogues démontrent l'action volontariste des services de l'État en matière de lutte contre les stupéfiants.

## Des initiatives pour prévenir les comportements excessifs

Tout au long de l'année 2022, la préfecture de Loir-et-Cher a pu financer et soutenir de nombreuses initiatives visant à prévenir les comportements excessifs liés à l'usage des produits addictifs et à la consommation de produits stupéfiants. Pour cela, elle a pu travailler en étroite collaboration avec différents services de l'État (Éducation nationale, Direction départementale des territoires, Agence régionale de santé, Forces de l'ordre), les collectivités, de nombreuses associations locales fortement investies sur le sujet : l'ANPAA, Alcool Assistance, Vie Libre, Fenêtre Sur, le Moulin à parole, Olympio.

Grâce à l'active collaboration de l'ensemble des partenaires, de nombreuses actions de sensibilisations marquantes ont pu avoir lieu afin de démontrer à différents publics les dangers de l'accoutumance et de l'addiction, en veillant à toucher l'ensemble de la population, sans oublier les jeunes, les habitants des territoires ruraux, la population carcérale, les personnes en situation de précarité.

### Un axe prioritaire de politique pénale

Sur le terrain judiciaire, la lutte contre le trafic de stupéfiants qui gangrène les soubassements de la société constitue un axe prioritaire de politique pénale: des groupes d'investigations judiciaires dédiés, tant au sein de la police que de la gendarmerie, se sont efficacement investis sous la direction du parquet de Blois dans des enquêtes permettant le démantèlement de ces trafics, avec une politique de défèrement associée.

Sur la ville de Blois, un groupe local de traitement de la délinquance (GLTD) vise également à lutter notamment contre ce fléau.

En matière de prévention et de lutte contre la récidive, des obligations de soins et des stages de sensibilisation aux dangers de l'usage de produits stupéfiants sont également déployés.

### Quelques chiffres

- ➤ 62 opérations de police enregistrées depuis le 1er janvier 2022 sur les points de deal
- > les enquêtes sur les points de revente ont permis l'interpellation de 27 personnes
- > 136 amendes forfaitaires délictuelles pour détention de stupéfiants depuis le 1er janvier 2022
- > 426 consommateurs confondus et entendus depuis le 1er janvier 2022
- > 2 go-fast interceptés sur le réseau autoroutier du département avec saisie de de 800 kg de cannabis